

## DENOMINACIÓN:

Acuerdo de 10 de diciembre de 2024, del Consejo de Gobierno, por el que se toma conocimiento de la presentación, en el seno de la XXIX Cumbre Iberoamericana de Jefas y Jefes de Estado y de Gobierno celebrada en la ciudad de Cuenca (Ecuador), del informe “*Océanos en Iberoamérica: conservar y restaurar para prosperar*”, elaborado por el Observatorio La Rábida de Desarrollo Sostenible y Cambio Climático para Iberoamérica.

El Decreto 166/2024, de 26 de agosto, por el que se establece la estructura orgánica de la Consejería de Turismo y Andalucía Exterior, dispone en su artículo 1.2 que corresponden a esta Consejería, entre otros, la dirección, impulso, fomento y coordinación de la acción exterior de la Junta de Andalucía y la coordinación de la cooperación interregional, transnacional y transfronteriza.

Concretamente, en su art. 6.1.i) atribuye a la Secretaría General de Acción Exterior y Unión Europea la coordinación y seguimiento de los acuerdos, convenios y memorandos de entendimiento y colaboración que se puedan suscribir por los distintos órganos de la Administración de la Junta de Andalucía en el ámbito de la acción exterior.

El 13 de marzo de 2017 se firmó el “Memorando de entendimiento por el que se crea una alianza estratégica entre las partes para el impulso del desarrollo sostenible en la Conferencia Iberoamericana” entre la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB), la Junta de Andalucía, la Secretaría de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica del Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación y la Diputación Provincial de Huelva.

El Memorando prevé, entre otros, “*la creación de un Observatorio Permanente para el Cambio Climático con sede en La Rábida, como mecanismo específico que coadyuve al estudio, investigación e intercambio de experiencias.*”

En la XXVI Cumbre Iberoamericana de La Antigua, (Guatemala), en 2018, los Jefes de Estado y de Gobierno de Iberoamérica decidieron que las acciones de la Conferencia Iberoamericana contribuyeran a la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030, para lo cual se elaboran y presentan informes temáticos.

Desde entonces, las cuatro partes firmantes del Memorando, en el seno del denominado Observatorio La Rábida de Desarrollo Sostenible y Cambio Climático para Iberoamérica, vienen trabajando conjuntamente en la elaboración de informes sobre cambio climático y desarrollo sostenible, habiéndose elaborado con anterioridad a 2024 tres informes:

- Informe I “Cambio Climático y Desarrollo Sostenible en Iberoamérica” 2018.
- Informe II “Innovación para el Desarrollo Sostenible en Iberoamérica” 2021.
- Informe III “Sistemas Alimentarios y cambio climático en Iberoamérica” 2023.

Todos estos informes, prologados por la Presidencia de la Junta de Andalucía, han sido presentados en el marco de las Cumbres Iberoamericanas de Jefes de Estado y de Gobierno, y han sido claves para el posicionamiento de las temáticas medioambientales y climáticas en la Conferencia Iberoamericana.

El pasado 12 de noviembre de 2024, en el seno de la XXIX Cumbre Iberoamericana de Jefas y Jefes de Estado y de Gobierno celebrada bajo el lema *“Innovación, Inclusión y Sostenibilidad”* en la ciudad de Cuenca (Ecuador), se ha presentado el cuarto informe del Observatorio La Rábida, en cuya elaboración y presentación ha participado un año más la Junta de Andalucía.

Desde que el pasado mes de marzo los Ministros iberoamericanos sobre la materia determinaron la temática para el informe de este año, las cuatro partes firmantes del Memorando establecieron un calendario y eligieron a los especialistas para la redacción de este informe.

Por parte de la Junta de Andalucía, han colaborado en la elaboración del contenido del informe, la Consejería con competencias en materia de acción exterior, la Consejería competente en materia de sostenibilidad y medio ambiente y la Agencia Andaluza de Cooperación Internacional para el Desarrollo.

Este cuarto IV Informe, que lleva por título *“Océanos en Iberoamérica: conservar y restaurar para prosperar”*, parte de la premisa de que la protección y restauración de los ecosistemas marinos y costeros son la base para asegurar la prosperidad social y económica de la población iberoamericana. Sin embargo, se han superado varios de los límites planetarios que afectan directamente a la salud de los océanos, como son la subida del nivel del mar, la acidificación de las aguas o el calentamiento de mares y océanos.

Iberoamérica es rica en ecosistemas esenciales para la biodiversidad y la economía azul, como los corales, los manglares y las praderas marinas, por lo que es importante su conservación y recuperación.

Este IV informe del Observatorio de La Rábida es un reflejo del compromiso y la llamada a la cooperación internacional para restaurar y conservar nuestros ecosistemas marinos, fundamentales no solo para la biodiversidad, sino para la estabilidad económica y social de nuestras regiones.

En este sentido, el informe aporta una serie de recomendaciones a tener en cuenta por todos los países iberoamericanos y que se refieren a los ecosistemas de carbono azul, a la respuesta integral a la contaminación marina y por plásticos, al liderazgo de una economía azul regenerativa con la transformación del sector pesquero y turístico, y a la consideración de las Cumbres Iberoamericanas de Jefes de Estado y de Gobierno como actores claves en la gobernanza de los océanos en Iberoamérica.

Por todo lo expuesto, y dada la importancia de la temática del informe y la repercusión que el mismo tiene al máximo nivel en todos los países de Iberoamérica, se considera oportuno y conveniente que este IV Informe del Observatorio La Rábida de Desarrollo Sostenible y Cambio Climático para Iberoamérica bajo el título *“Océanos en Iberoamérica: conservar y restaurar para prosperar”*, sea conocido por el Consejo de Gobierno.

En su virtud, de conformidad con el artículo 27.22 de la Ley 6/2006, de 24 de octubre, del Gobierno de la Comunidad Autónoma de Andalucía, a propuesta del Consejero de Turismo y Andalucía Exterior, y previa deliberación del Consejo de Gobierno, en su reunión del día 10 de diciembre de 2024,

#### **ACUERDA**

Tomar conocimiento de la presentación, en el seno de la XXIX Cumbre Iberoamericana de Jefas y Jefes de Estado y de Gobierno celebrada en la ciudad de Cuenca (Ecuador), del informe *“Océanos en Iberoamérica: conservar y restaurar para prosperar”*, elaborado por el Observatorio La Rábida de Desarrollo Sostenible y

Cambio Climático para Iberoamérica.

Sevilla, a 10 de diciembre de 2024.

Juan Manuel Moreno Bonilla  
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE ANDALUCÍA

Carlos Arturo Bernal Bergua  
CONSEJERO DE TURISMO Y ANDALUCÍA EXTERIOR